

文化審答申、津幡で初

このほか、加賀藩関係では、2代藩主の前田利長による築城時の遺構が良好に保存されている高岡城跡(高岡市)が国史跡、旧加賀藩主邸庭園の「懐徳館庭園」(東京都文京区)が国名勝に指定される見通しである。

加賀遺跡は1958(昭和33)年の舟橋川改修工事で確認された。国史跡の指定範囲は4万6804平方メートル。発掘調査では、奈良・平安時代の古代北陸道跡や運河の役割を果たしたと考えられる大溝の遺構が見つかり、大溝の両岸に倉庫群や寺院の跡が確認されている。同時代

には、河北潟に面する水陸交通の結節点で古代の役所機能を有していたと推定されている。国道8号北バイパス建設に伴う発掘調査では、2000(平成12)年に国内最古のお触れ書き「加賀郡勝不札」が出土した。平安時代の行政の伝達法などを知らず貴重な資料に位置付けられ、国重要文化財に指定されている。

発掘調査が終了した後、遺構は埋め戻されており、矢田富郎津幡町長は「認知度が上がるような整備方法について検討していきたい」と話した。発掘に関

全体像分かる整備を小嶋孝金沢学院大文学部歴史文化学教授 加賀遺跡は中央に道路があり、その両側に寺院・神社・役所が置かれていた。古代の交通路に置かれた施設の様子を伝える重要な遺跡だ。

万葉集などで記された「深見(ふかみ)村」「深見駅(ふかみのうまや)」と関係している。推定され、さらに研究調査を進める必要がある。遺跡の全体像が分かるよう整備してほしい。

加賀遺跡が国史跡に

国名勝に指定される道明が淵
加賀市山中温泉河鹿町



境内「が」おくのほそ道の風景地」に指定されており、加賀市教委は「一体の観光地として知名度の向上が図られる」としている。

前田家ゆかり 懐徳館庭園も

東大キャンパス内
懐徳館庭園Ⅱ写真Ⅱは東大本郷キャンパス内に位置する。1910(明治43)年、前田家16代当主利為が15代利嗣の遺志を継ぎ、同年の明治天皇行幸に合わせて本郷本邸内に西洋館、和館に続いて築造した。

加賀市山中温泉河鹿町の景勝地「鶴仙溪」にある「道明が淵」は、1216平方メートルが指定される。淵は大聖寺川の流れが凝灰岩を浸食して作られ、江戸時代に俳聖松尾芭蕉が立ち寄り、今も往時をしのばせる「おくのほそ道の風景地」の一つに選ばれている。

名称は道明と呼ばれる人物が、淵に居着いた蛟竜を懲らしたという伝説に由来する。伝説を意識し、S字状にうねるような形をした「あやとりはし」が架かり、山中地域の自然を象徴する場所の一つになっている。3月には小松市の「那谷寺

加賀「道明が淵」国名勝



庭園の広さは約8千平方メートル、石を3段に積んで滝のようにみせた「滝石組み」や、園内を巡るように流れる池泉、芝生などに独特の意匠、構成がみられる。28(昭和3)年、敷地交換の際、西洋館、和館とともに東京帝国大に寄贈された。西洋館と和館は東京大空襲で焼失し、現在は戦後に再建された和館と庭園が残っている。

高岡城跡も国史跡
高岡城は1609(慶長14)年、前田利長によって築かれ、城跡の登記簿面積は約24畝、水濠は約8・1畝と約3分の1を占める。堀や城の区画「郭」の形状が約400年残る城郭は全国でも珍しく、本丸を核に防御と出撃のための「馬出郭」を配置する。

高岡市が2008年から5年間実施した詳細調査で、利長が暮らした御殿の遺構とみられる礎石が地下に見つかり、近世の政治・軍事状況や築城技術を知る貴重な史跡と確認された。



新型LEDは青色の可視光より波長の短い「深紫外線」を発生し、殺菌治療や水、空気の浄化などに使われる。記者団の取材では「いよいよ事業化がスタートする。社会に役立つものとして広げていきたい」と

書道研究彩霞社の役員臨書展(本社後援)は22、23日に、金沢市の北國新聞交流ホールで開かれる。21日は展示作業が進められ写真Ⅱ、中国や日本の古い墨跡を写した臨書57点が、公開する。

開幕を控え、中田会長は「遠い時代に思いをはせ、一点一画をあらためて認識するのが臨書の醍醐味。古典を見直し、今の書風に合った作品づくりに役立てたい」と話した。入場無料。

古典臨書、きょうから展示

北國新聞 交流ホール 彩霞社役員29人



生徒は教室に入った辻口さんを拍手で迎え、メッセージをしたためた色紙を手渡した。辻口さんは「スーパースイーツ」を賞賛した。

辻口さんは「常にチャレンジをやめず、死ぬまで前向きに走りたい」と話し、激励を力に、さらなる成長を誓った。

生徒は教室に入った辻口さんを拍手で迎え、メッセージをしたためた色紙を手渡した。辻口さんは「スーパースイーツ」を賞賛した。

辻口さん「死ぬまで前向き」

生徒から祝福の色紙を受け取る辻口さん
金沢市のスーパースイーツ製菓専門学校



OEK・井上氏、金沢復帰公演

「幸福を忘れず」

あす、黒柳さんゲストに



公演となる23日のファンタスティック・クラシカルコンサート(北國新聞社特別協力)に向け「復帰を喜んでくれるファンがいるのは本当にありがたい。この幸福を忘れず、期待に応えたい」と意欲を語った。

4月に休養に入った井上氏は、放射線治療後、飲食リハビリで指示を出す

井上氏
金沢市の県立音楽堂コンサートホール

や会話、睡眠もままならぬ日々「指揮をやめようか」と思ふ時期もあった」と明かした。元気を取り戻してからは、金沢で集められたファンからの寄せ書きなどに励まされ「戻らなきゃ」と思ったという。

公演でゲストを迎える女優の黒柳徹子さんと井上氏は30年来の付き合いで「復帰のタイミングで一緒にできるのがうれしい」と語った。公演は午後2時開演。

北陸大学 薬学部 学びのポイント!

実務実習(病院実習・薬局実習)
5年次に行う病院と薬局の実務実習では、現場での薬剤師業務を通して患者さんとのコミュニケーション能力を身につけるとともに、将来の目標を明確にします。

病院実習(2.5ヵ月) **必修** 薬局実習(2.5ヵ月)

地域医療に参画できる知識・技能を修得 薬局実習

指導薬剤師のもと、医師の処方せんに基づいて薬を揃え(調剤・鑑査)、患者さんへの服薬指導を行います。処方せんをチェックし、不明点や疑問があれば医師に確認を取ることもあります。服薬指導ではアレルギー

温かな眼差しで 地域医療を担う。